

SKRIPSI

**KEPENTINGAN CINA MENGINISIASI TERBENTUKNYA
SCO (SHANGHAI COOPERATION ORGANIZATION) DI
KAWASAN ASIA TENGAH (1996-2007)**



Disusun Oleh:

A. MUH. SAKTI SAPUTRA

20120510225

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2016

SKRIPSI

**KEPENTINGAN CINA MENGINISIASI TERBENTUKNYA
SCO (SHANGHAI COOPERATION ORGANIZATION) DI
KAWASAN ASIA TENGAH (1996-2007)**

Diajukan sebagai salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Ilmu Politik S-1 pada
Program Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik,
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Disusun Oleh:

A. MUH. SAKTI SAPUTRA

20120510225

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMADIYAH YOGYAKARTA**

2016

PERNYATAAN KEASLIAN PENULISAN SKRIPSI

Bismillahirrahmanirahim,

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : A. MUH. SAKTI SAPUTRA

Nim : 20120510225

Judul Skripsi : KEPENTINGAN CINA MENGINISIA
TERBENTUKNYA SCO (SHANGHAI COOPERATION
ORGANIZATION) DI KAWASAN ASIA TENGAH 1996-2007.

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa penulisan skripsi ini berdasarkan hasil penelitian, penulisan, dan pemaparan asli dari saya sendiri. Jika terdapat karya orang lain, saya akan memberikan sumber yang jelas. Apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar Sarjana S-1 yang telah diperoleh karena karya tulis ini, dan sanksi lain sesuai dengan peraturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya tanpa ada paksaan dari pihak manapun.

Yogyakarta, 15 Mei 2015

Yang menyatakan,

A. Muh Sakti Saputra
20120510225

HALAMAN MOTTO

“Dia (Allah) membiarkan dua laut mengalir yang (kemudian) keduanya bertemu, Di antara keduanya ada batas yang tidak dilampaui oleh masing-masing. Makan ikmat Tuhanmu yang manakah yang kamudustakan?” (Surat Ar-Rahman 19-21).

“Deceng mi kusappa’ Na Kusalai Kampongku, rewa pa’ na kupadecengi kampongku”

“Laki-laki hebat itu.. bisa dilihat dari 2 hal: pertama, siapa Ibunya dan kedua, siapa Istrinya..” (Umar bin Khattab).

“Jangan takut jatuh, karena yang tidak pernah memanjatlah yang tidak pernah jatuh. Jangan takut gagal, karena yang tidak pernah gagal hanyalah orang-orang yang tidak pernah melangkah. Jangan takut salah, karena dengan kesalahan yang pertama kita dapat menamnah pengetahuan untuk mencari jalan yang benar pada langkah yang kedua”. (Buya Hamka).

“Jangan menjelaskan tentang dirimu kepada siapapun. Karena yang menyukaimu tidak butuh itu, dan yang membencimu tidak percaya itu”. (Ali bin Abi Thalib).

“Melihatlah keatas untuk urusan akhiratmu dan melihatlah kebawah untuk urusan duniamu, maka hidupakan tentram”.

HALAMAN PERSEMBAHAN

Yang utama dari segalanya.. sembah sujud syukur kepada Allah Azza wa Jalla, atas segala nikmat hidup dan kesempatan mengenggam ilmu, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul *Kepentingan Terbentuknya SCO (Shanghai Cooperation Organization) di Kawasan Asia Tengah 1996-2007*. Serta shalawat dan salam selalu terlimpahkan kepada Nabi Muhammad Sallallahu alaihi wassalam. Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak dibantu, dibimbing, dan didukung oleh berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis sangat ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Mama'ku dan Bapa'ku tercinta, sebagai tanda bakti, hormat dan rasa terimakasihku yang tiada terhingga ku persembahkan karya sederhana ini kepada kalian. Terimakasih atas cinta dan kasih sayang yang telah kalian berikan serta segala dukungan, motivasi dan doa yang tiada hentinya kalian panjatkan dan juga tidak lupa juga, terimakasihku kepada kalian yang selalu mengirimkan uang bulanan selama 4 tahun di perantauan. Semoga ini menjadi langkah awal untuk membuat kalian bangga. Terimakasih..
2. Untuk Kaka'ku Ugi, Abba, sama Wawan, beserta istri-istrinya terimakasih atas dukungannya yang juga sekali-kali kirim uang dan mohon diteruskan dan ditingkatkan sama tidak lupa dengan ade'ku, yang paling canti' kecut-kecut tedong naliwe' pajjokka na, terimakasih juga tiada hal yang paling kurindukan adalah saat berkumpul bersama kalian sama anak-anakmu. Hanya karya sederhana ini yang dapat aku persembahkan.
3. Buat keluarga besar Andi Hamid, Puang Unding dan keluarga, Alm Puang Firman dan keluarga, Puang Iwan dan keluarga, Puang Ani dan keluarga, Puang Anti dan Keluarga sama Puang Ancu dan Keluarga. Serta keluarga besar Andi Campolang, Puang Anca dan keluarga, Alm Puang Herman dan Keluarga, sama Puang Etti dan keluarga terimakasih atas doa kalian sama kirimannya.
4. Buat adindaku yang tersayang Jihanza Lamatuzakia Zarlis, terimakasih atas kesabarannya menunggu. Kalau Samy Simonangkir punya "Lagu Sederhana", saya punya "Skripsi

Sederhana” untukmu. Semoga kita selalu bersama sekarang, sampai kakek-nenek hingga kita dikuburkan haha

5. Buat teman-teman seangkatan ku, dipinrang, Andito, Agum Ian, Noval, Anggae, Angga2, Bembe’e, Canra, Yasir, Yogi, Yudi, la Cakra, Iwang jawae, dll serta yang dijogja, Sake, Abi, Yasir, Bamex, Hendi, Candra (The Translator), bang Jef, dan teman-teman futsal, dllterimakasihhhhh kalian, luar biasahhhhhhhhhhhhhhh.
6. Terimah kasih juga sama “orang rumah” terutama Puang ani sama Puang lallang karena selalu membiarkan saya tinggal dirumahnya dijogja.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, karena sempurna hanya milik Allah Azza wa Jalla. Harapan penulis, informasi dari skripsi ini mampu memberikan manfaat untuk penulis dan pembaca yang masih berjuang dalam perjuangannya.

KATA PENGANTAR

Segalapujibagi Allah Azza waJalla yang telah melimpahkan rahmat dan karunianya kepada kita semua. Skripsi yang berjudul Kepentingan Terbentuknya SCO (Shanghai Cooperation Organization) di Kawasan Asia Tengah 1996-2007 ini disusun guna memenuhi persyaratan memperoleh gelar sarjana pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Pada kesempatan ini perkenankanlah penulis menghaturkan rasa terimakasih yang sebesar-besarnya atas segala bimbingan dan bantuan yang penulis terima dari beberapa pihak sehingga terselesaikannya penulisan skripsi ini. Ucapan terimakasih penulis haturkan kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. Bambang Cipto, MA. Selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Bapak Ali Muhammad, S.IP., M.A., Ph.D. Selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
3. Ibu Dra. Grace Lestariana W, M.Si. Selaku Dosen Pembimbing yang telah memberikan bimbingan, arahan, serta meluangkan waktu, tenaga, pikiran, dan mencurahkan segala perhatiannya untuk memberikan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini hingga selesai.
4. Semua dosen Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, yang telah mengajar dan membimbingku selama di perkuliahan.
5. Semua staff TU Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, yang telah memberikan pelayanan kepadaku selama di perkuliahan.

Dengan iringan doa semoga Allah Azza waJalla melimpahkan pahala kepada semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini. Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak yang memerlukannya.

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN MOTTO	ii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iii
KATA PENGANTAR	iv
DAFTAR ISI	v
BAB I PENDAHULUAN	3
A. LATAR BELAKANG	3
B. RUMUSAN MASALAH	10
C. KERANGKA PEMIKIRAN	10
D. HIPOTESIS	14
E. JANGKAUAN PENELITIAN	14
F. METODE PENELITIAN	14
G. SISTEMATIKA PENULISAN	15
BAB II AWAL TERBENTUKNYA SHANGHAI COOPERATION ORGANIZATION	17
A. Kawasan Asia Tengah	18
B. Dari Shanghai Five menjadi Shanghai Cooperation Organization.....	24
C. KerjasamaEkonomidalam Shanghai Cooperation Organization	35
D. KerjasamaKeamanandalam Shanghai Cooperation Organization	38

BAB III KEPENTINGAN INTEGRITAS WILAYAH DAN KEBANGSAAN	
A. Cina	39
B. Etnis Uyghur danGerakanSeparatis di Xinjiang	49
BAB IV KEPENTINGAN KEAMANAN ENERGI67	
BAB V KESIMPULAN82	
DAFTAR PUSTAKA 86	
LAMPIRAN88	